

Un equipo hecho a medida de Rajoy

ARQUITECTURA DEL NUEVO EJECUTIVO/ El presidente ha escogido a figuras con experiencia tanto en la Administración como en el sector privado para resolver la crisis, pero también se ha rodeado de fieles, donde despunta Soraya Sáenz de Santamaría.

Yago González, Madrid

No se escuchaba tanto la palabra "tecnócrata" desde la Transición, cuando hombres como Laureano López-Rodó o Alberto Ullastres incubaron desde dentro del franquismo unas reformas económicas necesarias para colocar a España a la altura de los tiempos. La crisis de deuda soberana ha devuelto el vocablo a la opinión pública: Lukás Papatemos en Grecia y Mario Monti en Italia han sido los encargados de reconducir sus respectivos países, una vez depuestos los anteriores gobiernos por su incapacidad para afrontar la situación.

En España, el hundimiento socialista del 20N y la apabullante victoria del PP hacían pensar en una *perestroika* programada por un Gobierno de discreto ADN político. Aunque esta semana concluirán los nombramientos de todos los secretarios de Estado, Mariano Rajoy ya desveló el pasado 21 de diciembre la idiosincrasia de su proyecto al anunciar sus ministros. ¿El resultado? Los ingredientes del nuevo Ejecutivo son, aproximadamente, tres cucharadas de *marianismo* por cada una de perfil técnico.

Destaca la elevada formación académica de la mayoría de los altos cargos, pero también es cierto que la mayoría de ellos ya ha pisado los pasillos de la política o tiene experiencia parlamentaria a sus espaldas. Álvaro Nadal y Cristóbal Montoro, licenciado en Harvard y catedrático de Hacienda, respectivamente, son ejemplos de ambas cosas. Asimismo, abundan los técnicos comerciales del Estado como Luis de Guindos, que trabajó en Lehman Brothers y PwC, pero que formó parte del segundo Ejecutivo de Aznar al frente de la secretaría de Estado de Economía.

Gallardón

Pero la formación económica aliñada de *savoir faire* político palidece junto al poder otorgado a Soraya Sáenz de Santamaría, que administrará desde su despacho la vicepresidencia, el Ministerio de Presidencia y la portavocía gubernamental, amén de la tutela del CNI. Es decir, la mujer de confianza de Rajoy a lo largo de su travesía parlamentaria en la oposición recibe *superpoderes* en los albores de una de las legislaturas más complicadas que se recuerdan en democracia.

El hasta hace dos semanas alcalde de Madrid y orgulloso *verso suelto* del PP, Alberto Ruiz-Gallardón, accede al



Fuente: Elaboración propia

Ministerio de Justicia, dejando el ayuntamiento de la capital en manos de Ana Botella.

Porsu parte, Ana Mato diri-

girá el departamento de Sanidad tras destacar por su fidelidad a Génova y su pertenencia al círculo de Rajoy. También

destacan los que ya tienen experiencia en altas instancias del Estado, como Miguel Arias-Cañete, Ana Pastor y

Pedro Morenés, además de los citados De Guindos y Montoro. Y el Gobierno de la Comunidad de Madrid se ha

revelado como una surtida *cantera* de dirigentes: Antonio Beteta, Federico Ramos o Engracia Hidalgo son ejemplos.

Expansión